
 Protokoll der Online-Sitzung Spartensitzung Cavia vom 20.10.2022 
 
1. Eröffnung, Begrüssung 

 
Lena begrüsst die anwesenden Delegierten aus den Ländern (Tschechien, Italien, 
Dänemark, Belgien, Deutschland, Schweiz, Polen, Slowakei und Schweden). 
Nicht anwesend: Österreich, Frankreich und Russland 
Gäste sind: Jan Tschopp (Holland, Mitglied Standardkommission), Petr Tejml 
(Tschechien, Präsident Standardkommission), Veronica Rabbi (Italien) und Vladislav 
(Ukraine) 
 

 
2. Korrespondenz, Mitteilungen und Berichte Präsidiumssitzung 

Lena hat an zwei Online-Meetings des EE-Vorstandes teilgenommen. Es wird ein neuer 
Präsident und Kassier gesucht auf die GV 2023. Im Februar 2023 trifft sich der Vorstand 
in Sofia und das Programm für die Tagung wird beschlossen.  
Lena ist rege im Austausch mit Ukraine für die Aufnahme als Mitglied im 2023. Ebenfalls 
finden Gespräch mit Norwegen und Spanien für eine Aufnahmeantrag statt. Im Kroatien 
gibt es im Moment noch zu viele Klubs.  
 

3. EE-Preisrichterschulung und rassespezifische Europaschau 2023 
Luc de Donder berichtet über die Fortschritte der Organisation der rassespezifischen 
Europaschau. 
Die Variante das Preisrichterseminar am gleichen Wochenende vom 24.-26. November 
2023 in Affligem durchzuführen wird mit pro und contra diskutiert. Es gibt zwei 
Alternativdaten: 9.-10. Dezember 2023 und ein Datum im März 2023, welches noch zu 
wählen wäre.  
Hauptthema des Seminars sind die Rosetten. 
Alle Delegierten sollen bis in einer Woche eine Rückmeldung an Lena im FB-Chat geben 
ob sie der Zusammenlegung von Seminar und Show etwas entgegenzusetzen hätten. 
Petr Tejml ruft die Delegierten dazu auf die Richter-Aktivitätsliste für nationale und 
internationale Shows nach der Pandemie-Zeit nachzuführen. Dies muss bis Ende 
November 2022 an Petr per E-Mail überarbeitet an Petr gemailt werden.  
Nur so kann die Standardkommission an der nächsten Tagung Belgien einen Vorschlag 
machen welche Richter für die rassespezifische Schau im November eingeladen werden 
sollen.  
 

4. Mitteilungen aus den Mitgliedsländern 
Daniel (Polen): Daniel berichtet von einem Projekt von den Werewölfen aus den Rasse 
Skinny. Die Resultate des Projekts werden im März 2023 an alle Delegierten gemailt und 
im FB veröffentlicht. Im Landesklub sind 35 Züchter, 16 Passivmitglieder, 6 Richter und 2 
Richteranwärter registriert. Im Moment sind vor allem Probleme beim Gewinnen von 
Neumitgliedern und kaufen des Einstreus für die Käfige in seinem Land. 
Annette (Dänemark): In Dänemark finden viele Ausstellungen statt und diese 
verzeichnen hohe Meldezahlen von bis zu 300 Tieren. Ebenfalls konnte der Landesklub 
mehr Mitglieder gewinnen, das Hobby ist am Wachsen. 
Zaira (Italien): Der Vorstand des italienischen Klubs ist sehr glücklich in der EE mit dabei 
zu sein zu heisst alle Delegierten herzlich willkommen. Der Klub ist sehr aktiv und am 
Wachsen.  
Patrik (Deutschland): Der deutsche Klub hat ca. 670 Mitglieder. Kommendes 
Wochenende findet die Bundesschau statt mit etwa gleich vielen Meldungen.  



Jan (Holland): Wegen der Vogelgrippen haben die Ausstellungen sehr viele 
Einschränkungen. Es gibt darum auch weniger Ausstellungen und vor allem hat der Klub 
fast keine Richteranwärter. Die Rasse Skinny wurde im 2022 im Standard 
aufgenommen. 
Andrea (Tschechien): Der Klub zählt 250 Mitglieder und 46 Junioren. Es werden 
Ausstellungen und Seminare organisiert. Andrea möchte, sobald diese verfügbar sind, 
Infos zu rassespezifischen EE-Schau im November 2023 erhalten, damit sie im Klub 
Werbung machen kann. 
Luc (Belgien): Leider hat es im Klub wenig Richter. Glücklicherweise sind junge 
Richteranwärter interessiert die Ausbildung zu starten. Es gibt weniger Tiere, da die 
Preise für die Haltung um 50% angestiegen sind. Daher sind auch an Ausstellungen 
weniger Tiere gemeldet. Es gibt keine Skinnies und Baldwins in Belgien. Eventuell wird 
die Farbe Coffee aus dem Standard fallen.  
Eva (Slowakei): Der Klub hat wenig Mitglieder, ca. 30 Personen, dies sind aber nicht alle 
Züchter. Im Moment finden zwei Ausstellungen im Jahr statt.  
Melanie (Schweiz): Der Cavia Verein Schweiz ist ein kleiner Verein mit etwa drei 
Ausstellungen im Jahr. Da der Dachverband eines der zwei Mitglieder auf die kommende 
GV verlieren wird sind Überlegungen im Gange ob der Cavia Verein in der EE Mitglied 
bleiben kann oder nicht. Die Finanzierung eines Delegierten ist eine grosse 
Herausforderung für einen so kleinen Verein.  
Lena (Schweden): Im Süden des Landes sind viele Tiere an den Ausstellungen 
gemeldet. Es sind etwa gleich viele Richter aktiv wie vor der Pandemie. In Schweden 
kann ab 2023 in zwei Standards ausgestellt werden. Der Landessstandard ohne Farben 
und Farbverteilung und neu im EE Standard mit Farben und Farbverteilung. Leider 
gehen die Ausstellung zu lange in die Abende herein und man ist daran einen Weg zu 
finden um den Ablauf zu kürzen. Die neue Rasse Ridgebacks wird voraussichtlich im 
2023 in den schwedischen Standard aufgenommen.  
Vladislav (Ukraine): Hoffentlich klappt die Aufnahme in der EE im 2023 an der GV. 
Leider ist die Internetverbindung sehr schlecht. Alle haben Verständnis und danken 
Vladislav für seine Teilnahme an der Besprechung und wünschen ihm in den 
schwierigen Zeiten alles Gute.  
 

5. Verschiedenes 
Die Tagung 2023 in Sofia wird nahe zum Flughafen stattfinden. Es wird die Option für 
eine Online-Teilnahme diskutiert.  
Leider finden die EE-Vorstands-Sitzungen immer in Deutsch statt. Lena lässt aber nicht 
locker mit dabei zu sein und versucht ihren Teil für die Sparte Cavia mitzugestalten.  
 
 

1. November 2022 
Melanie Polinelli 
Sekretärin Sparte Cavia 
 

 


